



PÔLE INFOS

Juillet - Août 2024

POLE D'EXCELLENCE, FORMATION ET RECHERCHE

Du côté de la recherche

Le Professeur Nathalie Crevier Denoix et son équipe de l'ENVA sont venus en février sur les carrières du Pôle pour effectuer des mesures de l'impact des sols équestres sur la locomotion du cheval grâce à un système embarqué, Alogo Move Pro*.

Deux chevaux du Pôle montés par leurs cavaliers respectifs se sont prêtés au jeu sur les carrières en sable. Les résultats de ce travail ont été soumis au Congrès des Vétérinaires Equins Vétérinaires (AVEF). Une collaboration qui devrait se poursuivre à l'avenir, le Pôle offrant aux chercheurs des infrastructures de qualité pour leurs expérimentations.

Plus d'infos sur <https://www.vet-alfort.fr/enva-recherche/>



Du côté des formations

Formation des futurs enseignants d'équitation

Le Pôle accueille, depuis la rentrée 2021, en collaboration avec le CFPPA de Sées, la formation diplômante AE-Animateur Equitation qui permet aux candidats d'enseigner les pratiques équestres sous l'autorité pédagogique d'un enseignant diplômé. Ludyvine Aubin vient d'achever son année de formation avec succès.

Et depuis septembre 2022, le Pôle forme également, en tant que pôle technique, les élèves moniteurs BPJEPS du CFPPA de Sées en alternance. Cette année, trois élèves étaient en formation, et passent les examens actuellement.

Le Pôle forme également au DEJEPS, diplôme de niveau 5 qui permet l'exercice d'une activité professionnelle de coordination et d'encadrement à finalité éducative dans les domaines d'activités physiques, sportives, socio-éducatives ou culturelles.

De nouveaux élèves sont attendus en septembre.

<https://www.agrorientation.com/trouver-ma-formation/les-organismes-de-formation/cfppa-de-sees>



PÔLE INFOS

Juillet - Août 2024

POLE D'EXCELLENCE, FORMATION ET RECHERCHE

Stage Medical training

C'est une nouveauté 2024 : A destination des professionnels, mais également des particuliers détenteurs d'équidés, le Medical training (ou entraînement aux soins coopératifs) vise à enseigner un ensemble de techniques permettant d'entraîner un animal à coopérer lors des soins. cet enseignement !



Cette pratique permet de faciliter les examens vétérinaires, en vue d'administrer des traitements, et de contrôler la santé de son équidé lors de divers examens.

Cette formation, proposée par le Pôle et le COREN, et dispensée par Louise Lhermitte, consultante diplômée d'un DU éthologie, répond aux attentes croissantes de la société en matière de bien-être équin. Le 26 avril, ils étaient une quinzaine à avoir pu bénéficier de cet enseignement !

L'équithérapie en Soins Médicaux de Réadaptation (SMR).

Psychomotricienne, Juliette LECOQ pratique l'équithérapie, une approche thérapeutique qui lui permet d'allier son amour des chevaux avec son engagement envers les patients. En tant que collaboratrice de l'Hôpital Privé du Pays d'auge, Juliette Lecoq propose depuis Mai 2023, cette offre de soins destinés aux patients atteints de troubles locomoteurs et neurologiques, mais également aux patients souffrant d'addictions.

Retour d'expérience :

Au Pôle International du Cheval, Juliette peut bénéficier d'une infrastructure et de chevaux de qualité pour offrir aux patients ces séances d'équithérapie.

Le Pôle International du Cheval lui permet de bénéficier d'une infrastructure et de chevaux de qualité pour offrir aux patients ces moments privilégiés d'ouverture vers l'extérieur. Les chevaux, avec leur présence calme et non-jugeante, créent un lien particulier entre les patients et l'animal.

Le public accueilli en équithérapie est très varié. Certains des patients sont au Centre de Rééducation de Deauville pour un motif neurologique, par exemple un AVC avec des séquelles. L'équithérapie leur permet de favoriser la conscience corporelle, de développer le langage spontané, de stimuler la communication non-verbale et de rééduquer les fonctions motrices. La plupart du temps, la présence du cheval rassure la personne. Au contact du cheval, les patients ayant subi un traumatisme crânien travaillent sur leurs capacités d'adaptation, d'inhibition ainsi que sur la flexibilité mentale. Pour les patients souffrant d'affections locomoteur, des ateliers de relaxation autour du cheval viennent aider le patient dans la gestion de ses douleurs, ou participent à soulager l'inconfort. L'environnement naturel présent autour du cheval détourne l'attention du patient, ce qui peut lui permettre de se défocaliser des douleurs et de libérer la motricité spontanée.



PÔLE INFOS

Juillet - Août 2024

POLE D'EXCELLENCE, FORMATION ET RECHERCHE

Pour l'ensemble des patients le retour est très positif. Pour certains c'est un « atelier qui permet aussi de s'aérer et de sortir de l'établissement pour le patient ». Pour d'autres « C'est une activité bien complète et très agréable à faire en petit groupe de deux ». On crée « des liens avec l'autre patient ». Ils verbalisent avoir « réussi à créer un lien avec chacun des chevaux » et « avoir appris à s'occuper des chevaux (les brosser, mettre le licol et faire des parcours adaptés à leur pathologie). »

Pour la Directrice de l'Hôpital Privé du Pays d'Auge, « cet atelier d'équithérapie est un réel succès auprès des patients. Le partenariat avec le Pôle International du Cheval a permis de développer cette prise en charge, Juliette, notre thérapeute peut travailler avec les patients sur différents axes tels que l'aspect affectif et émotionnel, le relationnel, le psychomoteur et le cognitif. »



A Venir ... Stage de travail à pied avec Thierry Lhermitte 14 & 15 Juillet

L'homme de cheval à l'honneur : cavalier depuis son enfance, Thierry Lhermitte se passionne depuis 25 ans pour l'éthologie, une forme de dressage à l'écoute du comportement animal. Après avoir travaillé avec les plus grands professionnels et validé ses diplômes de moniteur d'Equitation en éthologie, Thierry Lhermitte vient mettre ses compétences et son savoir-faire au service des stagiaires. Afin de répondre à une demande de la part d'un public de passionnés, cavaliers ou non, deux nouvelles dates sont proposées cet été au Pôle international du cheval, le 14 et 15 juillet prochains. Venez avec votre cheval, ou en auditeur libre.



Infos & réservations : j.legrand@picdeauville.com – 06 29 16 77 52

Organisé en partenariat avec Equicare.



PÔLE INFOS

Juillet - Août 2024

POLE D'EXCELLENCE, FORMATION ET RECHERCHE

Pour l'ensemble des patients le retour est très positif. Pour certains c'est un « atelier qui permet aussi de s'aérer et de sortir de l'établissement pour le patient ». Pour d'autres « C'est une activité bien complète et très agréable à faire en petit groupe de deux ». On crée « des liens avec l'autre patient ». Ils verbalisent avoir « réussi à créer un lien avec chacun des chevaux » et « avoir appris à s'occuper des chevaux (les brosser, mettre le licol et faire des parcours adaptés à leur pathologie). »

Pour la Directrice de l'Hôpital Privé du Pays d'Auge, « cet atelier d'équithérapie est un réel succès auprès des patients. Le partenariat avec le Pôle International du Cheval a permis de développer cette prise en charge, Juliette, notre thérapeute peut travailler avec les patients sur différents axes tels que l'aspect affectif et émotionnel, le relationnel, le psychomoteur et le cognitif. »

A Venir ... S'initier au Yoga au milieu des chevaux - 28 août 11h00

Au programme de l'été 2024, une initiation au yoga grandeur nature sera proposée au cœur des prairies du marais de la Touques, parmi les chevaux. Une séance bien-être ouverte à tous, accessible à tous les âges et tous les niveaux.

Pour l'occasion, Élodie Garamond vous convie à découvrir le Yin Flow Yoga, une pratique douce et fluide qui consiste en un enchaînement de mouvements lents et de postures immobiles. Au programme : calme, lâcher-prise et paix intérieure... À vos tapis !

Un mot sur Elodie : Créatrice du Tigre Yoga et autrice passionnée, Élodie Garamond a consacré ses dix dernières années à partager l'art de vivre du yoga auprès de nombreuses communautés via ses cours en ligne, dans son podcast « Les Conversations du Tigre », et lors de nombreux événements. Elodie est également une cavalière chevronnée et aura à cœur de faire découvrir le yoga en communion avec le cheval pour développer de nouvelles énergies.

Infos & réservations : j.legrand@picdeauville.com – 06 29 16 77 52



Des stages internationaux sur mesure

Le Pôle accueille ponctuellement des cavaliers, français ou étrangers, pour des stages d'équitation d'une ou plusieurs journées. Initiation ou perfectionnement, en dressage ou en saut d'obstacles, en groupe ou en individuel, en français ou en anglais... le programme est établi sur mesure selon les objectifs des cavaliers.

Des projets sont en cours pour répondre à la demande de la clientèle internationale, notamment dans le cadre de « summer camp », ou de stages de haut niveau pour le perfectionnement.



PÔLE INFOS

Juillet - Août 2024

POLE D'EXCELLENCE, FORMATION ET RECHERCHE

En route vers les JO Paris 2024

Les cavaliers licenciés au Pôle

Le Pôle compte plus de 60 cavaliers licenciés en catégorie « Pro », ce qui le place parmi les plus importants clubs français Pro.

Membres de la liste PARIS 2024 : Astier Nicolas soutenu par Deauville Sports Equestres.

Membres des équipes de France jeunes cavaliers : Toscane Carloni Richard, Ewen China.

Une expérience hors normes : relais collectif de la Flamme olympique de la FFE à Omaha Beach, mené par Pénélope Leprévost

Sur les plages du débarquement la Flamme éclaire notre histoire commune. Quel honneur pour ces cavaliers du Pôle international du Cheval Longines - Deauville, Pénélope Leprévost, Émilie Chausson, François Lucas, Franck Le Mestre et Norman Ouakil d'avoir été choisis pour accompagner l'arrivée de la flamme olympique dans le Calvados et incarner les valeurs du sport.



Base arrière Paris 2024

Le Pôle international du Cheval Longines - Deauville accueillera l'équipe allemande de concours complet dans le cadre de sa préparation pour les Jeux Olympiques de Paris 2024. Des répétitions générales ouvertes au public seront organisées en juillet.

Par ailleurs, l'Australie a choisi le Pôle pour installer son équipe de para-dressage et finaliser sa préparation aux Jeux paralympiques qui se dérouleront en août 2024 à Paris. L'équipe composée des quatre athlètes, quatre chevaux et du staff posera ses valises le 20 août pour dix jours intenses.

Fan Zone JO Paris 2024

Pour célébrer les Jeux Olympiques comme il se doit, une fan zone sera installée. Vous ne manquerez pas une miette des compétitions équestres.



PÔLE INFOS

Juillet - Août 2024

POLE D'EXCELLENCE, FORMATION ET RECHERCHE

Forge in Deauville

Le concours de Maréchalerie revient à Deauville. Vous trouverez en parallèle de la compétition entre les meilleurs maréchaux-ferrants de France, un marché artisanal, des conférences, et des démonstrations de maréchalerie

Normandy Horse Meet'up, 26-27 septembre

Organisé par Hippolia et le Conseil des chevaux de Normandie et Equures, le Normandy Horse Meet'up revient pour une 3e édition. Le premier salon français dédié aux professionnels de la filière équine a rencontré un franc succès lors de ses deux premières éditions avec 2000 visiteurs l'an passé.

Rendez-vous désormais très attendu, cet événement permet de rassembler, dans un lieu unique, entreprises et startups, intervenants experts, professionnels et futurs professionnels de la filière équine. L'événement est également ouvert à tous les propriétaires d'équidés. Répartis dans les trois manèges du Pôle, les différents espaces proposeront, pas moins de 70 démonstrations et 20 conférences sur de nombreuses thématiques : développement durable, bien-être animal, développement économique et mise en réseau des entreprises, avancée des recherches et diffusion des connaissances scientifiques et techniques. Le public averti aura l'opportunité d'échanger sur les dernières innovations avec les 120 exposants présents pendant les deux journées. L'édition 2024 proposera un nouvel espace en extérieur pour l'équipement agricole et le transport. Sans oublier la Meet'night, un job dating...

Retrouvez le programme complet sur <https://www.normandy-horse-meetup.fr/>



Le Pôle, labellisé « Equures »

Lancé en 2014, le Label Equures est une initiative du Conseil des Chevaux de Basse-Normandie, à vocation nationale. C'est un programme d'actions en faveur du développement durable dans la filière Equine.

Les "labellisés" s'engagent ainsi sur la préservation des ressources naturelles, le bien-être animal, la limitation des transports, la maîtrise de l'énergie, la valorisation des déchets... Le respect de ces engagements est vérifié par des évaluateurs qualifiés. Le Pôle a été réévalué et certifié en juin 2024.

